

ゆっくり芽をだせ 萬歳っ子

旭市立萬歳小学校
学校だより No.11
平成 29 年 9 月 12 日

安心・安全な学校づくりをめざして

9月4日に第3回の災害避難訓練を行いました。もともと9月1日防災の日に実施する予定でしたが延期したものです。今回の訓練では地震の後に火災発生を想定し、校庭への避難を行いました。

萬歳小学校では本年度、5回の避難訓練と7回の「ワンポイント避難訓練」を計画しています。「ワンポイント避難訓練」は場面を限定し、指導内容を絞って行う訓練です。例えば下校時の声かけ事例への対応、旭市の訓練と連動させJアラートを活用した避難訓練等を行ってきました。かけがえのない児童の生命と安全を守り、さまざまな危機を回避するために、本校では組織的・計画的に安全確保に努め、諸機関と連携を図りながら日頃より安全対策を進めております。

「施設・設備、マニュアル、教職員」 災害時に命を守る3つの柱

安心・安全な学校づくりに不可欠な3つの大きな柱は「施設・設備、マニュアル、職員」であると考えています。

施設・設備についてですが、本校の校舎・体育館は行政が定める耐震基準を満たしており、地震発生時の緊急避難場所として旭市より指定されています。防災倉庫も設置されており毛布も確保されています。また防犯対策における設備としてこの8月に2台の防犯カメラが新たに設置されました。職員室から人や自動車の出入りが常時確認できるとともに、映像が記録されるようになりました。

もしもの際の対応計画を明確にした「緊急マニュアル」も整備されており、訓練等をとおして実効性を高めるために不断の見直しを行っています。本年度大きく見直した点は避難場所。萬歳小学校の校舎北側は通称「萬歳山」です。大地震の際は本来屋外への避難が原則です。しかし本校については土砂崩れの発生リスクの方が高いのではないかという予測から、体育館への避難に変更しました。体育館は1階が駐車場になっており、万が一の土砂崩れの際も土砂が柱の間を流出し、体育館自体は守られる構造になっています。

教職員については、年間10回を超える、計画に則った避難訓練に加えて、消防署員の指導による救命救急法及びAED使用法研修、初期消火訓練及び避難器具使用法の研修、不審者対応訓練というように、必要な事項を習得できるように努めています。



安全は「学校・家庭・地域」が一体となって

かけがえのない子どもたちの生命・安全を守るために学校としても、旭市教育委員会や関係機関と連携をしながら可能な限り努力をしているところではあります。しかし自然災害はじめ学校が直面する危機的状況は非常に多岐にわたり、これで万全ということはありません。交通安全面では保護者の皆様・地域の皆様のお力添えを頂き、子ども達自身が高い安全意識を持って登下校に臨んでいます。安全は学校・家庭・地域が一体となって初めて実現することをこの事例が示しています。

万が一災害等の緊急事態が発生した場合、学校は保護者に確実に引き渡しをするまで責任を持ってお子さんをお預かりします。学校配信メール等で情報をお伝えします。またこれから台風シーズンを迎えます。警報発令時の対応等についても再度ご確認をお願いいたします。不審者の学校への侵入は、あってはならないことです。保護者の皆様のご来校の際には、「来校者札」の着用をお願いしているところですが、どうかご理解の上、ご協力をお願いいたします。

萬歳小歳時記 9月1日～9月11日

9月1日(金)『小川文庫』配架完了!



旭市ご出身の小川正雄様より児童図書をご寄贈して頂きました。名作や図鑑・英語の絵本など208冊。「小川文庫」として大切に活用させていただきます。

9月10日(日)新しい花壇が完成しました



児童クラブ前に新しい花壇ができました。砂場に続いてPTA本部役員さんにお骨折りを頂きました。萬歳小学校の教育環境がさらに充実しました。

～ お知らせ ～

1 自家用車での送迎について ～第2地区集会場での乗降にご協力をお願いします～

秋の長雨の時期を迎えます。雨の日は自家用車で送られてくる児童が多くなります。道路事情がよくないことや、近年の「ゲリラ豪雨」の多発を受け、保護者の皆様には、児童の安全確保から必要に応じた適切な対応を頂いているところです。しかし、本校入り口は坂になっておりまたすれ違いができず、見通しも悪いために坂の上と下で「渋滞」が発生することしばしばです。特に通勤時間帯は学校南側のY字交差点の信号待ち車両の列もでき、運転者にも、徒歩で登校する児童にとってもたいへん危険な状況です。

これまでもお願いしてきたことではありますが、よほどの大雨でない限り、乗降は第2地区集会場の駐車スペースをご利用くださいますよう、再度お願いいたします。

2 萬歳小学校の相談窓口。担任以外に 平野養護教諭 高橋教頭 が担当しています

児童が不当につらい思いをする事案を学校から根絶するための取組の一環として、過日9月期の「セクシャル・ハラスメント及び体罰」に関するアンケートをお願いしたところです。お子さんにとって学校は楽しく居心地のよい場所であればなりません。悩み事や心配事の早期解消のために、日頃より学級担任も親身に相談に当たっているところでございます。しかし担任に直接相談しにくいような事案もあることと思います。そのような場合の萬歳小学校の相談窓口は次の2名が担当しております。

平野 佐夜美 養護教諭 高橋 明 教頭

相談をしたい他の教職員やスクールカウンセラーにもつなぐことができます。お気軽にご相談ください。

9月4日(月)避難訓練。落ち着いて行動できました



震度5の地震の後に家庭科室から出火という想定での避難訓練を行いました。本年度初めての校庭への避難ですが整然と行動できました。

9月11日(月)かかどが揃って気持ちいい!



夏休み明けですが、子ども達の生活と気持ちの充実ぶりはこんなところにも表れています。かかどのそろった靴箱。心が洗われるようです。